

INTRODUCTION.

Le culte de la mère de la très-sainte Vierge est aussi ancien que le culte de Marie elle-même. C'est ce que témoignent Erithème dans son ouvrage en l'honneur de sainte Anne, saint Fulbert dans son discours sur la nativité de Marie, saint Pierre Chrysologue, le pieux Lansperge, le cardinal Baronius et les Bollandistes. Joignons au suffrage de tant de pieux docteurs le désir de la sainte Église qui a contribué à rendre la dévotion à cette sainte Dame universelle, si bien qu'il n'y a point de royaume, de province, de cité qui, en invoquant le nom de Marie, ne redise avec respect celui de sainte Anne, et qui, pour la plus grande gloire de